

## The land claim issue

July 16, 2021

Shé:kon sewakwe:kon,

I would like to take this opportunity to answer some questions in the hope that some will understand the restrictions I faced with lands issues.

First question you should ask yourself is : Do you really trust the federal government when it comes to our interests or rights related to the lands?

Right ... neither do I. That's why I'm glad that a member of council leaked the documents about the claim in an attempt to throw me and the rest of council under the bus. I had been expecting this to happen for some time, as it now removes the risk that I be blamed should the government close the negotiation because they view it as a consultation on the offer has begun. In this attempt to pander, this council member only gave me the opportunity to now talk about the claim openly and should the government make this offer final, all will know who is responsible.

The letter the Government sent on the sharing of information, I had been asking for over two years ... **Isn't it a weird coincidence that all council received this letter just before an election ?**

The letter states only that there was nothing preventing me from informing the community, but falls short of assuring me that it will not be seen as a consultation. This was the same tactic they used in the pipeline fights, where they have a discussion with you and then go back and say you were consulted and the project goes ahead.

The other document some have waved at me was the release itself, that describes the monetary offer that our study showed was less than half the actual worth of the denial of use of the small commons and the unacceptable conditions that I hope you now see why it was too risky to make public. **You need to understand that this is Canada's paper ... not mine or council's.**

There are many dangers to that release, as compensation should not equal surrender or sale.

We should never have to use that compensation to buy back lands, as it is the Crown that is responsible for the breached treaty promises and THEY should be the ones responsible for compensating third parties ... not us.

We should not have to go to Quebec or the municipality when we repatriate lands, the Crown should take care of that since they are its creation. There's a lot more and little space here to describe my disagreement with it.

I do wish to press upon you that I and council has never sold out and never will, this I swear on my soul and all those I love, because I'm Mohawk, I was born on these lands, poured my blood sweat and tears on these lands and one day will be buried on these lands, so I will never stop fighting for them, same as you.

But it is however my fault for not doing better on the information, because of the fears I mentioned above and the anger that was promoted and stoked against me like a fire meant to destroy. It was my fault for giving that opportunity, because I could not inform the way I wanted too.

Hope you now understand.

Sken:nen.



Serge Otsi Simon

“ Whatever you do won't be enough, I heard their voices say. Try anyway. “

- Barack Obama, Norway, December 10, 2009

# La question des revendications territoriales

16 juillet 2021

Shé:kon sewakwe:kon,

J'aimerais prendre le temps de répondre à certaines questions et craintes dans l'espoir que certains comprendront les contraintes auxquelles j'ai été confronté dans les dossiers de revendications territoriales.

La première question que vous devriez vous poser est la suivante : Faites-vous réellement confiance au gouvernement fédéral en ce qui concerne nos intérêts ou droits liés aux terres ?

C'est ce que je pensais ... moi non plus. C'est pourquoi je suis content qu'un membre du conseil ait divulgué les documents concernant la réclamation dans le but de salir la réputation de moi et le reste du conseil. Je m'attendais à ce que cela se produise depuis un certain temps ... ce qui a réellement été accompli ici est d'éliminer le risque que je sois blâmé si le gouvernement ferme la négociation parce qu'il considère qu'une consultation sur l'offre a commencé. Dans cette tentative de vous amadouer, ce membre du conseil m'a seulement donné l'occasion de parler ouvertement de la revendication et si le gouvernement rend cette offre définitive, vous, comme moi saurez qui est le responsable.

La lettre que le gouvernement a envoyée sur le partage d'informations, je la demandais depuis plus de deux ans ... **Vous ne trouvez pas que c'est une coïncidence étrange que tout le conseil l'ait reçu maintenant ? ... Juste avant une élection ?**

La lettre indique que rien ne m'empêchait d'informer la communauté, mais ne donne aucune assurance pas que de partager la position du Canada ne sera pas considérée comme une consultation. Après tout, c'est exactement ce qu'ils ont fait dans les combats de pipeline, où ils ont une discussion avec vous, puis reviennent et disent vous avez été consulté et vont ensuite de l'avant avec le projet.

L'autre document que certains m'ont présenté était la proposition elle-même, qui décrit l'offre monétaire que notre étude a démontrée était inférieure à la moitié de la valeur réelle du refus de jouissance de la petite commune ainsi que nombre de conditions inacceptables. J'espère que vous voyez maintenant pourquoi il était trop risqué pour moi de rendre un tel document public. **Vous devez comprendre que c'est le papier du Canada ... pas le mien, ni celui du conseil.**

Ce document comporte de nombreux dangers, car l'indemnisation ne doit pas être égale à une reddition ou à la vente.

Nous ne devrions jamais avoir à utiliser cette compensation pour racheter des terres, car la Couronne a violé les promesses du traité et c'est LA COURONNE qui a la responsabilité d'indemniser les tiers ... pas nous.

Nous ne devrions pas non plus avoir à aller au Québec ou à la municipalité au moment de rapatrier nos terres, la Couronne doit s'en charger car ce sont ses créations. Il y a beaucoup plus à dire sur le sujet et peu d'espace ici pour décrire mon désaccord avec cela.

Je souhaite insister sur le fait que moi et le conseil n'avons jamais vendu et ne le ferons jamais, je le jure sur mon âme ainsi que sur celle de tous ceux que j'aime, parce que je suis avant tout Mohawk, je suis né sur ces terres, j'ai versé mon sang, ma sueur et mes larmes sur ces terres et un jour serai enterré sur ces terres, alors je ne cesserai jamais de me battre pour elles, tout comme vous.

Je dois admettre par ailleurs que c'est de ma faute si je n'ai pas fait mieux avec l'information, à cause des peurs que j'ai mentionnées ci-dessus et de la colère qui a été promue et attisée contre moi tel un feu qui a pour seul objectif de détruire. Ma faute repose dans le fait que j'ai donné cette opportunité, car je ne pouvais pas informer comme je le voulais.

J'espère que vous comprenez maintenant.

Sken:nen.



Serge Otsi Simon

Quoi que vous fassiez ne suffira pas, j'ai entendu leurs voix dire. Essayez quand même.

- Barack Obama, Norvège, 10 décembre 2009